
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 25. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Lope Obispo.

Londres 30 de Agosto.

El Almirantazgo ha recibido el sabado pliegos de Sir James Saumarez. Todo quanto se ha traslucido es relativo en parte á la feliz libertad de las tropas españolas á las órdenes del Marques de la Romana.

La misma oficina ha recibido el domingo pliegos de la costa de España, que anuncian que el navío de S. M. el Cosaco apresó á la geleta francesa la Mosca, que habia salido de Bayona é iba á la América meridional con pliegos que echó al agua, aprovechándose del mucho tiempo que fue necesario darle caza antes de rendirse.

Dicen que Sir James Saumarez intimó al gobierno Dinamarques, que si no soltaba los 50 Españoles á quienes se habia impedido reunirse á sus compatriotas en Langeland bombardearia inmediatamente á Copenhague.

Escriben de Paris que desde que regresó allí Bonaparte ha tenido tan ocupados á sus Ministros que el general Armstrong, embajador de los Estados Unidos, no ha podido entrar á hablarles.

Parece que la Jamaica está abundantemente provista de víveres. El Diario de aquella Isla con fecha de 25 de junio, anuncia que ademas de una gran cantidad de harina que habia llegado de América, habian tambien entrado tres embarcaciones de Cuba con licencia, y una de ellas cargada del propio artículo.

El gobierno ha enviado un Cutter á Langeland para traer á Inglaterra al valeroso Marques de la Romana, comandante en jefe de las tropas españolas escapadas del Holstein.

El diario de la isla de S. Vicente del 25 de junio refiere, que inmediatamente que el gobernador de Caracas tuvo conocimiento de lo que ha pasado en España, envió á decir al gobernador ingles de la Trinidad que se consideraba baxo la proteccion de la Gran Bretaña, y suplicó á S. E. que renovase los antiguos vínculos de comercio y de amistad que existian entre aquel país y las colonias inglesas.

Refieren que varios de los oficiales franceses prisioneros de guerra que están en Ashby de la Zouch se habian preparado para celebrar el cumpleaños de Bonaparte, y que habiéndose opuesto á ello todos sus demas compañeros resultó tan fuerte pendencia, que hubo algunos heridos, y fue necesario valerse de la fuerza militar para restablecer el órden. En Lichfield, donde hay un número bastante crecido de oficiales franceses, varios de ellos de graduacion, no solo miraron con indiferencia esta fiesta, sino que vituperaron hasta lo sumo á Napoleon y su conducta reciente.

S. M. la Reyna de Francia, Esposa de Luis 18, y S. A. R. Madama la Duquesa de Angulema llegaron á Inglaterra á bordo de la fragata Euryale. Al pasar por delante de Yarmouth hizo señal la fragata al navío el Magestuoso; y el almirante Russell mandó inmediatamente izar la bandera Real en el palo mayor, y el Yack ingles en el palo de mesana, haciendo tirar una salva real, que fue repetida por el Roebuck, navío en que arbolaba su pabellon el almirante Douglas. (*Correo de Londres del martes 30 de agosto.*)

Oporto 16 de Setiembre.

Copia de una carta escrita de Lisboa con fecha del 12 de este—
 „Ya se acabó la tiranía francesa, y se va restituyendo todo á sus dueños, y vuelve cada uno al lugar de que habia sido desalojado. Hoy se restituirán por principio 6 millones, que habia en diferentes Tesorerías del ejército de los vandidos, nueve millones se cogieron en barras de plata, que llevaba un navío cargado de sal. Los Ingleses están acampados en dos divisiones, cada una de 30 hombres en los campos de Santa Ana y de Ourique. Nuestra bandera ya tremola en diferentes sitios de la Ciudad; y el dia 14 se enarbolará en el castillo y torre de Belen. Hoy salió prisionera de los Ingleses la esquadra Rusa; y salieron tambien 60 prisioneros franceses, bien registrados, de modo que no llevan mas que lo que traxeron. Quedan aqui todavia sobre 50 que se deberán embarcar mañana. Junot y sus Generales quedaron todavia aqui para dar cuenta de todo lo que saquearon y robaron. Reina en esta Ciudad la mayor alegría en los buenos patricios, y se nota la mayor confusion y desasosiego en los enemigos. (*Suplemento á la Gazeta de Oporto de 16 de Sibre.*)

Poco antes del amanecer de antes de ayer se presentaron los enemigos atacando nuestras fuerzas del Llobregat en toda la línea formada desde San Boy hasta el puente de Molins de Rey. Dieron principio al ataque por los puntos de San Boy y centro, y á breve rato, siguió al de Molins de Rey. Por San Boy atacaron con dos piezas de cañon, y un número considerable de fuerzas de infantería y caballería, muy superior á las que guarnecian aquel punto, é hicieron el ataque con mas intrepidez de lo que acostumbran. El fuego fue muy sostenido largo tiempo por ambas partes, y el enemigo, sin embargo de hacerlo con artillería de mayor calibre que la nuestra, tuvo mucha pérdida, aunque ya sabe todo el mundo que como queman sus muertos, no es posible detallar su número. La pérdida nuestra es la que consta por el estado adjunto.

Quisieron los Franceses posesionarse del puente de Molins de Rey, posicion que yo mandaba, y aunque su caballería logró penetrar por todo él, fue rechazada brevemente. Confieso que el fuego continuo, y bien dirigido de la artillería de mi mando, que defendía Molins de Rey, detuvo los progresos del enemigo, que me atacó por solo este puesto con dos mil de sus infantes escogidos, doscientos caballos, y artillería de mucho mas calibre que la mia, que todo segun noticias mandaba el mismo Duhesme. Lo cierto es, que me atacaron con vigor, que me hicieron retroceder los puntos de mi derecha; pero tambien lo es, que á las tres de la tarde, no tuvieron ánimo de seguir mas el ataque: se retiraron como acostumbran, haciendo las vejaciones que les son connaturales, esto es, abrasando las pocas casas que de pasó hallaban, única venganza que tubieron por ventaja, pues estoy muy seguro, que su pérdida excede en mucho á la que yo tuve.

P. D. El enemigo puso fuego á los retrincheramientos construidos para defensa del Convento de San Boy, pero el edificio ha padecido poco.

Estado de la pérdida que ha tenido el Ejército de observacion sobre el Llobregat de resultas del ataque dado por el enemigo el dia 2 del corriente.

Muertos.	Heridos.	Contusos.	Prisioneros.	Extraviados
15.	43.	1.	9.	182.

Ante ayer tarde llegaron á este puerto dos correos marítimos ingleses de Falmouth, el bergantin *Elisa*, su capitán Simson, y la corbeta *Dispatch*, capitán Harris, viniendo este último directamente de Inglaterra, y el otro por el puerto de Gijón en Asturias.

Las Gazetas inglesas que hemos recibido por uno de estos buques comprenden desde el 2 hasta el 13 del presente mes, y las iremos traduciendo é insertando todas en los sucesivos diarios para noticia de las Provincias y aun de la Corte, que en el día no las tiene tan recientes, y las inserta literalmente en la gazeta de Madrid conforme se ponen en los diarios de la Coruña que cita. Pero sin perjuicio de ir dando al Público por su orden sucesivo, según las fechas, todas las muchas noticias extranjeras que contienen dichos papeles, diremos ahora por mayor algo de lo mas esencial y reciente, por no retardarlo al Público, aunque luego haya que repetir sus pormenores.

En Turquía ha habido una terrible revolucion, que ya consta de oficio, y empezó el 28 de Julio por la noche, siendo el objeto restablecer en el trono al depuesto Sultan Selim; pero habiendo este halládose muerto nadando en su sangre, y sido ahogado el Sultan reynante Mustafá, se ha proclamado al Príncipe Mahomet, de la última rama de la dinastía reinante. Este Príncipe que es de edad de 15 años estaba encerrado hacía 15 meses con el Sultan Selim, quien en este espacio le instruyó en el arte de gobernar.

El Emperador de Austria continúa sus preparativos de guerra; y á pesar de que los franceses afectan negarlos ó ridiculizarlos, toman un caracter que testifica que este Soberano prevee una crisis próxima.

Ha puesto en requisición á todos los obreros que la poblacion de Viena podia producir para construir atrincheramientos al rededor de la Capital. Casi todos los Príncipes de la Confederación ponen sus tropas en movimiento y se forman campamentos en muchas partes de la Alemania.

Los periódicos del Continente guardan el mas profundo silencio sobre los asuntos de España y Portugal; pero se sabe que á pesar de la rigurosa vigilancia de los franceses han transpirado en Francia, y ya no los ignora casi nadie.

En Burdeos se preparaba todo para una insurreccion, según carta fidedigna.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto

27
emj
per
suj
mec
en
fia.
aun
ban
mej
lad
noti
ren
ante
sosp
"sa
"na
"ba
ficio
tiene
esto
comj